



www.sernoticias.com.mx

Gobernadora Delfina Gómez aumenta la tarifa del transporte público en el Edomex: de 12 a 14 pesos

El gobierno estatal argumentó que la actualización responde a la necesidad de equilibrar los costos y evitar una crisis en el sistema de transporte público. No obstante, advirtió que las empresas deberán mejorar la calidad del servicio, la seguridad y el estado de las unidades para conservar sus concesiones.

STAFF

EDOMEX.- Toluca, Méx. — La gobernadora Delfina Gómez Álvarez autorizó el incremento de la tarifa mínima del transporte público en el Estado de México, que pasará de 12 a 14 pesos a partir de este mes. La medida, solicitada desde hace tiempo por los concesionarios, busca compensar el aumento en los costos de operación, aunque ha generado preocupación entre los usuarios por su impacto económico.

De acuerdo con transportistas del Valle de Toluca, el ajuste era necesario ante el alza sostenida de los combustibles, refacciones, mantenimiento y seguros. “Llevábamos más de cinco años con la misma tarifa. Ya era insostenible mantener el servicio sin afectar la operación”, señaló un representante del sector.

El gobierno estatal argumentó que la actualización responde a la necesidad de equilibrar los costos y evitar una crisis en el sistema de transporte público. No obstante, advirtió que las empresas deberán mejorar la calidad del



servicio, la seguridad y el estado de las unidades para conservar sus concesiones.

Impacto en la economía familiar; para los usuarios, el aumento representa un gasto adicional que afectará su presupuesto mensual.

Una persona que realiza cuatro viajes diarios (ida y vuelta al trabajo) pasará de pagar 960 pesos mensuales con la tarifa anterior a 1,120 pesos, es decir, 160 pesos más.

En un contexto donde los salarios promedio



en la entidad rondan los 8,000 pesos mensuales, el incremento puede significar una presión importante, sobre todo para trabajadores y estudiantes que dependen del transporte público todos los días.

Organizaciones ciudadanas calificaron el aumento como “un golpe al bolsillo”, ya que, aseguran, el servicio continúa siendo deficiente en diversas rutas: unidades viejas, tiempos de espera prolongados y falta de seguridad. “Suben la tarifa, pero seguimos viajando en las mismas condiciones”, comentó una usuaria en la terminal central de Toluca.

La Secretaría de Movilidad informó que con el nuevo ajuste se pretende modernizar el parque vehicular, fortalecer los mecanismos

de supervisión y mejorar la capacitación de los operadores. También anunció que se revisarán los compromisos de servicio que cada concesionario deberá cumplir.

Los transportistas, por su parte, sostienen que el aumento permitirá invertir en mantenimiento y renovar parte del parque vehicular, que en muchos casos supera los diez años de antigüedad.

El impacto del alza varía según la región. En Toluca y los municipios conurbados como Metepec, Lerma y Zinacantepec, donde el transporte público es el principal medio de movilidad, el efecto será más notorio. En zonas rurales o alejadas, el aumento podría incentivar el uso de transporte informal o alternativo, como mototaxis o vehículos compartidos.

El incremento coloca a la administración de Delfina Gómez ante un reto social y político: equilibrar las finanzas del transporte sin deteriorar el poder adquisitivo de la población.

Analistas advierten que, si el alza no se traduce en mejoras visibles del servicio, podría aumentar el descontento ciudadano y la desconfianza hacia el sector. “El ajuste solo se justificará si los usuarios notan un cambio real en la calidad y la seguridad del transporte”, subrayan especialistas en movilidad urbana.

El aumento de la tarifa del transporte público en el Estado de México busca dar estabilidad al sistema, pero implica un reto doble: proteger la economía de los usuarios y garantizar que cada peso adicional se refleje en un servicio digno, eficiente y seguro para millones de mexiquenses que dependen de él todos los días. ●

Embarazos en menores de edad, un reto persistente en el Estado de México

Los especialistas atribuyen la persistencia del fenómeno a una combinación de factores sociales, económicos y culturales, entre ellos la falta de educación sexual integral, la violencia de género y las brechas de acceso a servicios de salud reproductiva.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Toluca, Méx. — A pesar de los avances en políticas de prevención y acceso a la educación sexual, el embarazo en menores de edad sigue siendo uno de los principales desafíos sociales y de salud pública en el Estado de México. Aunque las cifras han disminuido en los últimos años, miles de niñas y adolescentes continúan enfrentando las consecuencias físicas, emocionales y económicas de una maternidad temprana.

De acuerdo con datos oficiales, en 2023 se registraron 28,554 nacimientos de madres adolescentes en la entidad, lo que representa cerca del 15 % del total de nacimientos. De ellos, 532 casos correspondieron a niñas menores de 15 años, mientras que el resto fueron de jóvenes entre 15 y 19 años.

Si bien la cifra ha bajado cerca del 40 % desde 2015, cuando se reportaban más de 53 mil casos, el Estado de México sigue ocupando los primeros lugares a nivel nacional en este indicador.

Causas y contextos de vulnerabilidad; especialistas atribuyen la persistencia del fenómeno a una combinación de factores sociales, económicos y culturales, entre ellos la falta de educación sexual integral, la violencia de género y las brechas de acceso a servicios de salud reproductiva.

De acuerdo con el Proyecto Libélula de la



Universidad Autónoma del Estado de México, alrededor del 42 % de los embarazos en niñas de 11 a 14 años son resultado de violación, estupro o incesto, lo que convierte el problema en un tema de derechos humanos y justicia, más allá de la salud pública.

La mayor incidencia se concentra en municipios con menor acceso a servicios educativos y de salud, así como en zonas rurales o marginadas. En esos entornos, muchas adolescentes enfrentan presiones familiares o de pareja, desconocimiento sobre anticonceptivos y escaso acompañamiento institucional. Los embarazos en menores conllevan riesgos

médicos significativos, pues los cuerpos de las niñas y adolescentes aún están en desarrollo. Las complicaciones más frecuentes incluyen parto prematuro, bajo peso al nacer, anemia y preeclampsia. Además, muchas jóvenes carecen de seguimiento médico adecuado durante el embarazo.

Las consecuencias también se extienden al ámbito educativo y social. De acuerdo con la Secretaría de Educación estatal, un alto porcentaje de adolescentes embarazadas abandona la escuela, lo que reduce sus oportunidades laborales y las condena a situaciones de dependencia económica o precariedad. ●

Quimera 2025: la cultura resiste y transforma a Metepec pese a los retos

Más allá del asombro, el festival reafirma el papel de Quimera como uno de los eventos culturales más importantes del Estado de México, capaz de atraer turismo, impulsar la economía local y fortalecer el sentido de comunidad entre los habitantes de Metepec.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Metepec, Méx.— Ni la lluvia ni las adversidades lograron opacar el brillo de la 35ª edición del Festival Internacional de Arte y Cultura Quimera, que volvió a llenar las Escalinatas del Calvario con arte, música y emociones compartidas. ●

Preocupa aumento del consumo de drogas entre jóvenes en el Estado de México

Los municipios con más casos de atención y tratamiento son Nezahualcóyotl, Ecatepec, Toluca, Ixtapaluca, Naucalpan, Chimalhuacán, Tlalnepantla y La Paz, que concentran el 65 % de los tratamientos aplicados en el estado.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Toluca, Méx. — El consumo de drogas entre adolescentes y jóvenes del Estado de México se mantiene como un problema de salud pública en expansión. Pese a las campañas de prevención y los programas comunitarios, el número de menores atendidos por adicciones sigue en aumento, y algunos municipios registran niveles de riesgo alarmantes.

De acuerdo con datos de los Centros de Integración Juvenil (CIJ), más de 153 mil personas fueron atendidas recientemente por problemas de consumo de sustancias en la entidad, siendo los jóvenes de 12 a 29 años el grupo más afectado. Las principales drogas consumidas son alcohol, marihuana, metanfetaminas, cocaína, inhalantes y tranquilizantes sin receta. ●

Los municipios con más casos de atención y tratamiento son Nezahualcóyotl, Ecatepec, Toluca, Ixtapaluca, Naucalpan, Chimalhuacán, Tlalnepantla y La Paz, que concentran el 65 % de los tratamientos aplicados en el estado.

Entre ellos, Nezahualcóyotl encabeza la lista con 283 casos registrados en un solo trimestre, seguido de Ecatepec, con 233, y Toluca, con 167. Estas cifras reflejan una alta concentración de población juvenil en contextos de vulnerabilidad social.

Un estudio del Instituto Mexiquense contra las Adicciones señala que en municipios como Nezahualcóyotl y Toluca, el 80 % o más de las colonias presentan condiciones de alto riesgo para el consumo de drogas, debido a la desintegración familiar, la violencia y la falta de espacios recreativos. De acuerdo con reportes de salud mental, muchos jóvenes inician el consumo entre los 10 y los 14 años, lo que agrava las consecuencias a largo plazo. En una encuesta aplicada en secundarias de Naucalpan, 4 de cada 10 adolescentes dijeron haber probado alcohol antes de los 13 años; 9 % reconoció haber consumido marihuana y 7 % admitió el uso de inhalantes o pastillas sin prescripción médica.

Especialistas en salud pública atribuyen el fenómeno a la falta de supervisión familiar, presión social, problemas emocionales y acceso fácil a sustancias. Además, alertan que las drogas sintéticas, como las metanfetaminas, han ganado terreno entre los jóvenes por su bajo costo y disponibilidad. ●

Continúa gobierno de Naucalpan con labores de limpieza y retiro de lodo tras deslave en la colonia olímpica radio

Más de 100 trabajadoras y trabajadores municipales participan en estas acciones, logrando hasta el momento el retiro de 30 toneladas de tierra.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Tras el deslizamiento de tierra ocurrido en la colonia Olímpica Radio, derivado de las fuertes lluvias registradas la tarde-noche del jueves, el Gobierno de Naucalpan continúa con las labores de limpieza y retiro de lodo en la zona afectada. Más de 100 trabajadoras y trabajadores

municipales participan en estas acciones, logrando hasta el momento el retiro de 30 toneladas de tierra.

En los trabajos colaboran cuadrillas de las direcciones de Servicios Públicos y Obras Públicas, así como elementos de Protección Civil y Bomberos, y personal de la Guardia Municipal. Las labores se realizan con el apoyo de:

- 2 compactadores
- 3 camiones de volteo
- 1 retroexcavadora
- 1 pipa de agua

Durante la mañana de este viernes, además de continuar con el retiro de tierra, se realizaron trabajos de limpieza en la Escuela Primaria Juan Escutia, donde el lodo ingresó al patio tras el deslizamiento. Los cuerpos de emergencia permanecen en el sitio para garantizar la seguridad y atender cualquier situación derivada del incidente. ●



Por homicidio en Atizapán de Zaragoza vinculan a proceso a Rodolfo "N"

REDACCIÓN

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

PASARON LAS COMPARENCIAS. ¿SE ACABÓ EL TEMA RELACIONADO CON EL SEGUNDO INFORME DE LABORES?

Finalmente y luego de mucha presión, los transportistas logran que se autorice

el incremento al pasaje.

Fueron dos pesos, pasa de 12 a 14 como tarifa mínima.

Ahora ¿Esperaremos reacciones de parte de algún partido de oposición o todos están de acuerdo y algunos como Elías Rescala hasta puede salir a dar su aval?

La última alza fue en la época del mal recordado, Alfredo del Mazo. Desde el primer día Morena salió y usó todo tipo de argumentos para criticar el incremento.

Incluso hablaban de que el Gobierno estatal no debía autorizar ningún movimiento de ese tipo de forma unilateral. Que también debían estar de acuerdo en la Legislatura.

Evidentemente no pasó nada, las críticas quedaron en eso y con el paso del tiempo el tema quedó en el pasado.

Ahora ¿Qué van a decir en la fracción de Morena, el PT y hasta el Verde, la alianza de donde proviene la mandataria estatal?

¿Aplaudir y afirmar que no son como los de antes y ahora si se necesitaba el aumento? ¿Qué lo hacen con la mayor responsabilidad y que en lugar de criticar deben aplaudir las acciones que se realizan por el bien del pueblo?

COMENTARIO DEL DÍA: Muchas oficinas de la administración no cuentan con titulares, son encargados del despacho quienes actúan como responsables.

Eso ha provocado que los espacios sean controlados por personas sin experiencia y en cambio se caracterizan por su prepotencia.

Otro caso se presenta en el INVEA, donde la encargada del despacho usa todo tipo de violencia laboral en contra de su personal.

Llegó de ser Síndica en Malinalco, espacio donde acumuló quejas por violencia laboral.

Todo apunta a que tiene el apoyo del Consejero Jurídico, incluso hasta ha salido a relucir el nombre de José Couttolenc.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿Cómo se observa la actuación de la mandataria nacional, Claudia Sheinbaum ante las catástrofes que han dejado las lluvias este año? Van 41 víctimas mortales y 27 desaparecidos. ¿Alguien extraña el Fonden que liquidó AMLO?

Hacían exhortos urgentes al titular de Movilidad para que no autorizará el incremento, porque la población estaba inconforme con la prestación del servicio y hasta hablaban de las 4 mil quejas registradas en el portal de la dependencia.

Acompañaban a Morena, legisladores del PT y PES.

Llegaron al punto de proponer la creación lo que llamaron "Comisión Mixta de Tarifas, subsidios al transporte y tarifas preferenciales a grupos vulnerables". Para eso elaboraron la que llamaron "Ley Anti Tarifazos Estado de México" AUTORIZAN INCREMENTO DE 2 PESOS, AHORA LA TARIFA MÍNIMA ES DE 14 PESOS.

El pasado fin de semana nos llevamos la sorpresa de que finalmente el Gobierno del Estado aceptó autorizar el incremento de la tarifa. La mínima es ahora de 14 pesos, así que el incremento finalmente fue de dos pesos.

Dejaron todo su malestar con el cambio de administración, ahora la posición es la de aceptar y como la oposición casi no existe, incluso algunos como el mismo Elías Rescala del PRI, pues todo parece indicar que no pasará a más y el incremento será aceptado.

Eso sí, el presidente de la Junta



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

SHEINBAUM, LUZ Y SOMBRA. SOBERBIA MORENA



ELEAZAR FLORES

BIEN DENTRO, MAL FUERA-. Reacción adecuada de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante la desgracia por las lluvias atípicas en tres estados del país, que dejan 44 fallecimientos y cientos de afectados en 38 municipios, con visita personal a Puebla, Veracruz e Hidalgo, ayer domingo.

Hoy la mandataria estará en San Luis Potosí y Querétaro, con apoyo total del Ejército, llevando víveres y demás apoyos para cristalizar la promesa presidencial de "NO ESTÁN SOLOS, HABRÁ ATENCIÓN PERMANENTE Y CERCANA". Ojalá y no se entere uno de denuncias mediáticas de gente desatendida, como ha sucedido con afectados, a un mes de la desgracia en LA CONCORDIA.

Lo peor de todo es que no obstante denuncias documentadas por personas desatendidas que acuden a los medios de comunicación, -con imágenes o fotografías, según el caso-, es tanta la indiferencia gubernamental que ni así recurren a apoyar a los denunciantes.

MAL EN POLÍTICA EXTERIOR-. En lo que expertos en política internacional califican como auténtica MISERIA HUMANA, es la postura inapropiada de la mandataria por la lacónica frase "NO HAY COMENTARIOS", cuando en la mañanera le pidieron su opinión acerca del PREMIO NOBEL DE LA PAZ 2025, para la venezolana MARÍA CORINA MACHADO PARISCA.

Ni siquiera pudo argumentar la NO INTERVENCIÓN como ha recurrido en otras ocasiones, seguramente por su opinión a favor del ex presidente depuesto en

Perú, Pedro Castillo, en el cercano 2022, llegando en su lugar Dina Boluarte, quien a su vez, corrió la misma suerte que su antecesor y con el mismo procedimiento, la DESTITUYÓ la Cámara de Diputados a media semana.

Un semiólogo, experto en expresiones de rostros, observó que a la mandataria no le causó sino molestia, cuando menos indiferencia al saber que Corina Machado, denunciante del último fraude presidencial que ¿ganó? Nicolás Maduro, éste incumplió su promesa de demostrar con actas su TRIUNFO, pues jamás hizo, y eso que estamos en TIEMPO DE MUJERES. ¿Sería que la científica querría que ganara Trump el premio?.

MORENOS SOBERBIOS SUBIDO-. Imparables desplantes de destacados morenos, -o parientes-, cuyas actitudes demuestran poca obediencia a lineamientos de su MORENA, y peor aún, de pronunciamientos que sobre el particular reitera casi a diario la COMANDANTA SUPREMA.

Dos ejemplos recientes: el diputado federal Saúl, baby Monreal, replicó que buscará la gubernatura zacatecana a la que han llegado sus hermanos Ricardo y ahora David. Su pretexto es que QUIEN RESPIRA ASPIRA...pero también EXPIRA. Su intención traduce la opinión presidencial, pero al parecer le importa poco.

María Monreal, hija del diputado Ricardo, presume viaje ostentoso en París, invitada por CLIENTE FRECUENTE de una marca de moda, hospedándose además en un hotel muy fifi.

La última de ANDY, la compra de una obra de arte japonés en QUINIENTOS MIL PESOS, no mássss.

de Coordinación Política, Francisco Vázquez logró lo que nadie, que los transportistas garanticen mejoras en el servicio. La semana pasada advirtió que cualquier aumento debía darse con esa condición.

Por lo pronto ya está autorizado el aumento y los usuarios se tendrán que aguantar, porque Francisco Vázquez lanza advertencias y todo, pero no exige de la misma forma que desde la administración estatal se pongan a trabajar y quiten al transporte pirata o tolerado.

COMENTARIO DEL DÍA: MUCHAS OFICINAS DEL GOBIERNO ESTATAL NO CUENTAN CON TITULAR, PERO SÍ, UN ENCARGADO DEL DESPACHO QUE REGULARMENTE HACE UN MAL PAPEL. EL INVEA Y LA VIOLENCIA LABORAL.

Los encargados del despacho, son algo a lo que se enfrenta el Gobierno estatal, lo cual no debía ser un impedimento para que hagan un papel, por lo menos aceptable.

Ya habíamos anotado en este espacio algunos casos, el más repetido es el de Cedipiem, instancia donde se ha cometido una larga lista de irregularidades.

Pero la situación en oficinas, como el Instituto de Verificación Administrativa del Estado de México, es de pesadilla para los trabajadores.

Si, otra encargada del despacho, en este caso de nombre Yasmín Juárez que ocupó la sindicatura de Malinalco y donde también tuvo señalamientos en contra.

La violencia laboral es el sello que distingue a la funcionaria. Uno de los ejemplos más claros es que exige firma de convenios con los ayuntamientos el mismo día que se le ocurre mandarlos.

Como si los alcaldes estuvieran esperando el documento que les envía Yasmín Juárez y no tuvieran otra cosa que hacer. Las órdenes son tajantes: no regreses sin la firma del alcalde en ese documento. Manda a funcionarios, los acosa, no les da recursos para viajar, ha llegado al grado de bajar de un auto a un servidor público en plena carretera.

Las quejas se han multiplicado, pero como ocurre normalmente en esta administración no pasa nada.

Todo apunta a que tiene la confianza y protección del Consejero Jurídico del Gobierno estatal, Jesús George Zamora, pero también se repite el nombre del líder del Partido Verde en la entidad.

Violencia Laboral, no importa, Acoso Laboral, tampoco. Funcionarios prepotentes, tampoco. Quejas, no sirven de nada, las archivan. ¿Entonces sirve de algo la contraloría o no?

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 13 de Octubre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090177513600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

EL HUSMEADOR

¡AMLO LEGALIZÓ EL HUACHICOL SOBRE RUEDAS: 2,200 MDD PARA EL CRIMEN EN ADUANAS CORRUMPTAS!



EL HUSMEADOR

¡Escándalo mayúsculo en la frontera norte, México ultrajado! Imagínense: mientras usted, lector honrado, suda para poner gasolina en su coche y se mata trabajando para pagar impuestos como si fueran mordidas al erario, las aduanas de Reynosa y Matamoros –puertas del infierno del huachicol fiscal– se han transformado en un garaje gigante para 40 mil autos clonados al año. ¡Placas falsas, permisos reutilizados como cupones de descuento! Y el culpable: El decreto de AMLO del 18 de octubre de 2021, que legalizó este circo de contrabando, extendido hasta septiembre de 2026 en un guiño final de su agonizante sexenio. ¡Más de 3 millones de autos “chocolate” regularizados desde 2022, según la AMDA, pero el flujo ilegal no para: en solo ocho meses del 2021 al 2022! 27,239 vehículos entraron por esas aduanas con 3,896 placas duplicadas, jun promedio obsceno de 3,400 cruces mensuales!

¿El botín? Un negocio sucio que engorda al crimen organizado con 2,200 millones de dólares en ganancias, calculados por la @AMDAMX: mil dólares por auto regularizado, directo a las arcas de mafias que ahora usan estos fierros para traficar drogas, armas y quién sabe qué más.

¡Y no es un tropiezo, es un patrón podrido! La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) lanzó alertas a gritos: estos autos no son solo chatarra gringa, ¡son mulas perfectas para introducir mercancía ilegal! Un permiso temporal, el 91635R5, fue “milagrosamente” usado 728 veces en cuatro meses para cruces distintos –¡728 autos disfrazados con el mismo papelito falso! Otro, el 70601N3, 220 veces en 10 meses; el 96447X5, 253 en un mes solo. ¿Casualidad? ¡No! El sistema de “semáforo rojo” de ANAM detectó solo 787 alertas en 27 mil vehículos

sospechosos: un fracaso estrepitoso que huele a complicidad desde las oficinas aduaneras. En el Puente Viejo de Matamoros, epicentro de esta farsa, un Ford Fusion y un BMW 535i cruzaron casi al unísono con la misma placa texana clonada, separados por 90 kilómetros de impunidad. La corrupción en las aduanas mexicanas no es un secreto: falsificación de muestras, agentes aduanales de 90 años como prestanombres, y 500 de 800 revisados por el SAT con operaciones irregulares –¡84 de alto riesgo! – que movieron miles de millones en evasión. ¡Sobornos, redes con el narco, y un Ejército en aduanas que prometió blindar la frontera, pero abrió las compuertas! Comparémoslo con el huachicol fiscal, ese monstruo gemelo que AMLO juró exterminar en sus mañaneras, agitando su pañuelito blanco como un profeta del desierto: “¡El huachicol se acaba, ya no hay corrupción!” gritaba, mientras el fraude en aduanas devoraba 177 mil millones de pesos anuales en 2024 –18 mil millones de litros de combustible disfrazados de lubricantes para evadir el IEPS. Del robo en ductos al contrabando “sofisticado”: buques como el Challenge Procyon, incautado en Tampico con 10 millones de litros de diésel ilegal en marzo de 2025, o 137 embargos con siete millones de litros en aduanas terrestres hasta agosto. ¡21 aduanas en 13 estados bajo lupa, de Tuxpan a Reynosa, donde el 85% del IEPS por hidrocarburos se esfuma! La red: marinos corruptos como los hermanos Farías Laguna –sobrinos políticos del exsecretario de Marina Ojeda Durán–, capitanes cobrando 1.75 millones por buque, y empresarios fantasmas vendiendo a Pemex. ¡600 mil millones de pesos en daños totales desde 2018, según la Procuradora Fiscal, con 16 mil denuncias y cero castigos para los intocables! ¿Diferencia con los autos? Ninguna: en ambos, las aduanas militarizadas –“solución mágica” de la 4T– se vol-

vieron coladeros de corrupción, con falsificaciones, sobornos y crimen organizado como socios preferenciales. Mientras el huachicol fiscal hunde las ventas de Pemex en 29.7% (de 610 mil a 471 mil millones en gasolina, 2022-2024), los “chocolate” envejecen el parque vehicular, contaminan más y financian balas para el narco.

¡Hipocresía al mil! AMLO firmó el decreto para “proteger el patrimonio familiar” y “garantizar seguridad”, pero solo blindó a mafias: Baja California, Chihuahua y Tamaulipas absorben el 50% de regularizaciones, con ventas de autos nuevos cayendo a más del 5% en Chihuahua por esta avalancha de chatarra. La AMDA interpone 40 amparos, clama derogación, pero el gobierno responde con más extensiones –¡ocho hasta ahora! – y reformas tibias a la Ley Aduanera que aprueba el Congreso en pleno escándalo, con multas “mayores” que no tapan el agujero de 23 mil millones en 2025.

¿Y Sheinbaum? Herencia envenenada: detenciones de 14 en septiembre de 2025 por la red de Tampico, pero el daño sigue –¡40 millones de litros diarios de huachicol por ferrocarril y barcos! La ASF alertaba desde 2019 sobre fragilidades en aduanas, pero la 4T prefirió el circo: “No somos complacientes”, dice Hacienda ahora, ¡después de 554 mil millones evaporados!

¡Basta de teatro, México saqueado! El decreto de autos no es “ayuda al pueblo”, ¡es gasolina para el crimen! Comparado con el huachicol fiscal, revela la misma podredumbre: aduanas corruptas, marinos vendidos, y un gobierno que legaliza el despojo en nombre de la “transformación”. Exijamos cierre ya: deroguen el decreto, purguen las aduanas, y metan a la cárcel a los titiriteros. ¿O seguiremos aplaudiendo mientras el narco nos roba el futuro a cuatro llantas? La corrupción no se transformó, ¡solo se aceleró! Y claro, no son iguales.



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

EL MADRUGUETE, SELLO DE MORENA



CHARLY CARRETO

El sello marca registrada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es el MADRUGUETE, una costumbre que se ha avanzado más tanto el gobierno federal como en el del Estado de México.

Resulta que ahora el secretario de Movilidad Daniel Sibaja ya autorizó el incremento al pasaje en el trabajo de transporte público de pasajeros en el Estado de México.

En la ciudad de Toluca el pasaje pasa de 12 pesos a 14 pesos.

Es por lo anterior que ya hay voces que se han manifestado en contra de esta alza como lo es el diputado del PRD Estado de México Omar Ortega quien señaló:

Que el alza es un madrugete contra las familias mexiquenses”

Ya que se aprobó sin mejoras reales en el servicio, el cual sigue siendo inseguro, deficiente y sin condiciones dignas para los usuarios.

Hay que decir que para Morena el pueblo solo son sus congresistas tanto federales como locales así como los gobiernos estatales y municipales, el resto de la población nobles interesa en lo más mínimo.

Ahora cuánto costarán las familias, en algunos casos hay padres de familia que tienen que tomar dos camiones para llegar a su casa y ahora tendrán que gastar 58 pesos diarios, y las madres de familia que llevan por lo menos a dos niños a la escuela estarán gastando más de 100 pesos diarios en transporte.

Ese es el bienestar que tanto pregona Morena en favor de las familias mexicanas y mexiquenses.

Bien decía mi papá, en política cuando dicen no es si y cuando dicen si es no, así de contradictoria es la política en nuestro país.

DE SALIDA: Hablando de contradicciones Claudia Sheinbaum es incongruente entre lo que dice y hace.

En días pasados se le preguntó sobre el Premio Nobel de la Paz que

se otorgó a la venezolana Corina Macado, la Presidente de México, dijo que no podía opinar al respecto y respetaba la soberanía de un país.

Caso contrario cuando la cuestionaron sobre la salida de la Presidente de Perú Dilma Boluarte. Sheinbaum dijo que lo de Pedro Castillo había sido un golpe de Estado y un proceso justo para Castillo, eso es injerencismo.

Entonces para algunas cosas Claudia sí puede opinar sobre la política de otros países y con sus dizque aliados mantiene un respeto de no injerencia.

Claudia Sheinbaum hay que ser congruente con lo que se dice.

PARA CERRAR: donde están las autoridades federales estatales y municipales, en Veracruz, Hidalgo Jalisco, mismo Estado de México, a los que no son iguales no les importan las inundaciones afectaciones que está sufriendo la gente en distintos municipios del país.

Lamentablemente los municipios afectados son gobernados por alcaldes de Morena, PVEM y en algunos pocos casos del PT y ninguno de estos gobernantes quieren ensuciarse la ropa, ni los zapatos, él claro está, es bien sabido que el ajuar que usan los morenistas va por arriba de los 10 mil pesos y quizá me quede corto.

Pero aún así nunca llegan cuando la contingencia en alguno de los municipios está en lo más alto, siempre aparecen semanas después para querer hacer censos y basta, no hacen más por la gente.

Ahhh pero qué tal presumen los morenistas sus viajes en jets privados como Fernández “Lloronaña” y Alejandro Armenta gobernador de Puebla.

Seguramente en la mañana del 13 de Octubre Claudia saldrá a decir que todo se está atendiendo y que la situación no es tan grave, que son encharcamientos y que solo se afectó a pequeños grupos de personas.

Porque además, hay que decirlo Claudia todo minimiza. Deberían



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- DGA – CBM, la otra mancuerna.
- Sigue la desbandada priísta.
- Sí renunció al PRI Saray Benítez.
- La regañan por ir al zócalo con CSP.

La Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada Molina, presentó su Primer Informe de Gobierno, entre sus invitados estuvo la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez quien “reafirmó el trabajo conjunto con el Gobierno de la Ciudad de México en beneficio de más de 20 millones de habitantes de la Zona Metropolitana”, se informó en un comunicado oficial del GEM, en el que se agrega que la

mandataria afirmó que “a mención que la Jefa de Gobierno, Clara Brugada realiza es por el trabajo coordinado que hemos hecho entre la CDMX y Estado de México. Y este trabajo conjunto se fortalece con nuestra Presidenta de la República, la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, que tiene toda la intención de trabajar en movilidad, educación y lo referente al agua, que son temas que inciden en ambas entidades”, y con ello aprovechamos para señalar que la otra mancuerna fuerte de Morena en el centro del país la conforman precisamente ambas mujeres que juntas gobiernan a casi 27 millones de habitantes con el mega potencial electoral que les

brindan ambas listas nominales de electores que igualan a varias entidades, afortunadamente también morenistas la gran mayoría de ellas, cerrando así equipo con la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, pero parece que para la oposición no representa una amenaza para ellos ... NOTAS CORTAS: No fue un día de campo la comparecencia de la Secretaría del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, ante la LXII Legislatura del Estado de México, pero dejó en claro que con la Maestra Delfina Gómez Álvarez se trabaja para darle su lugar y apoyo a los campesinos que todos los días trabajan arduamente. A través de diversos programas se entregan recursos para impulsar a los productores con mejores semillas, maquinaria y abono, como un reconocimiento a su esfuerzo... Pues el criminal, impune e insaciable “pulpo camionero” se volvió a salir con la suya, aunque no del todo como ellos querían, y obviamente la dirigente estatal del PRI mexiquense, Cristina Ruiz Sandoval (quién esta mañana ofrecerá una conferencia de prensa) aprovechó para lanzarse contra la mandataria afirmando que “¡El tarifazo al transporte público es un golpe al esfuerzo diario de miles de familias trabajadoras!” e ironizó con “¿no qué primero los pobres?” y tiene razón la senadora,

solo que hay un pequeño detalle: el PRI jamás reprobó los “tarifazos” ... A propósito, sigue la desbandada de priístas hacia la 4T, es decir, a Morena, aunque a unos les dicen que mejor entren por la puerta de atrás, como a cierto edil ex priísta vecino de Toluca y recientemente hablamos de la ex diputada local Myriam Cárdenas, de la ex alcaldesa de Ocoyoac Diana Pérez Barragán y de la ex esposa de Montiel Karla Cortés Treviño, todas ella fuera del tricolor y ahora sumamos a la actual alcaldesa de Mexicaltzingo, Saray Benítez Espinoza, de quien anticipamos su salida desde hace ya varios meses, habiendo sido los primeros en hacerlo, pero no fue hasta el pasado lunes 6 de octubre que renunció al PRI oficialmente, a través de una carta dirigida a la dirigente Cristina Ruiz Sandoval, en la que le solicita sea dada de baja del padrón de militantes. Esto al día siguiente que la “regañaron” por haber asistido siendo todavía alcaldesa priísta al evento del zócalo donde dio un mensaje con motivo de su primer informe la Presidenta Claudia Sheinbaum. Saray Benítez argumentó que fue invitada y asistió en carácter institucional. De cualquier manera, la edil ya era muy vista con el gobierno estatal y su partido. Pero lo preocupante para los tricolores es que sigan las renunciaciones, de ahí la importancia de las reuniones que sostiene el municipio priísta de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal con varios “cuadros” para evitar que se vayan

a la 4T, de lo contrario, la lista de ex priístas sería mayor ... Y ya que mencionamos a la ex regidora de Almoya de Juárez y ex legisladora Myriam Cárdenas Rojas, su esposo Pedro Luis Gómez, ex dirigente municipal del sector agrario, la CNC, le dio otra estocada al Revolucionario Institucional al llevarse con él a cientos de priístas al PT, donde ayer tomó protesta e inauguró las oficinas de la coordinación municipal petista ante el líder estatal de “el otro PT” el ex alcalde de Ecatepec y actual diputado federal Fernando Vilchis Contreras ... Continúa con éxito el Festival Internacional de Arte y Cultura Quimera 2025, pero la administración municipal de Fernando Flores Fernández no se ocupa sólo de las actividades culturales y artísticas, pues sigue atendiendo los baches en varias calles y vialidades de la “Ciudad Típica” ... Durante la clausura de la Colecta Nacional Teletón 2025 en el Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón (CRIT) Estado de México, el presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, entregó, a nombre de la administración y de las y los naucalpenses, un donativo superior al millón de pesos, reafirmando el compromiso del gobierno con la inclusión, la esperanza y las causas que transforman vidas ... Feliz inicio de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM